



# あかたけ

学校通信

練馬区立大泉西小学校  
学校通信 12月号  
令和 5年11月30日発行  
編集責任者 校長 岩切 洋一



学校HP 毎週更新中!

## 2年生でもお兄さんお姉さん

副校長 和歌 恭子

「〇〇ちゃん、こっちだよ!」

先月、低学年の遠足に一緒に行ってきました。驚いたのは、既に出発式のときから縦割りのグループで並んでいたことです。バスの中でも1、2年生が混ざり合って座り、2年生が1年生の面倒を見ていました。

井の頭自然文化園では、園内のポイントに教員が立つだけで、後はグループで見たい所を見て回っていました。動物に夢中になる1年生がはぐれないよう、2年生が声をかけ、次に行く場所を相談しながら仲良く回っていました。普段は甘えん坊の2年生も、1年生の前では立派なお兄さん、お姉さんになっていました。

本校は、今年度、本格的に縦割り活動(異学年交流活動)を復活させました。全校規模の縦割り班では、朝の時間に一緒に遊んだり、6年生が読み聞かせに行ったり、挨拶運動やクリーン運動に取り組んだりしてきました。今月は、交流給食会も行われます。ペア学年(1・6年、2・5年、3・4年)の交流活動では、体力テスト、読書郵便、運動会の感想交流等を行ってきており、今度の展覧会でも、お互いの作品を紹介し合う活動が計画されています。今回の遠足のように低学年同士のこともあります。たった一学年の違いであっても、年上は年上です。上になった学年の児童は、責任をもって同じグループの下学年の児童の面倒を見なければなりません。そういう立場に置かれると、何とか頑張って自分の役割を果たそうとし、自然とお兄さんお姉さんの顔になるというわけです。

「立場が人を作る」という言葉がありますが、活動を終わると、子供たちはぐんと成長します。先日、就学時健康診断があり、5年生は、来年度自分たちがお世話する予定の子供たちと保護者に向けて、学校紹介のパンフレットを作りました。当日はとても緊張した面持ちで並び、順番にパンフレットを手渡していました。読み手のことを考えてパンフレットを作ることで、5年生たちはきっと来年の春に6年生になる覚悟を始めたことでしょう。そして、直接園児に手渡したことで、それをリアルに実感したのではないのでしょうか。あの緊張には、そんなドキドキも含まれていたのではないかと感じました。

今月の8日(金)9日(土)に行われる展覧会では、8日(金)は前述したようにペア学年での鑑賞会ですが、9日(土)には、5・6年生による「展覧会ガイド」がお客様向けに行われます! 5年生にとっても最後の展覧会です。本校高学年の頑張りを是非、ご覧ください。

### お知らせ

- 2月22日に本校で「授業力向上セミナー」が開催されます。それに伴い、その日に予定されていた「6年生を送る会」は3月1日(金)、「卒業を祝う会」は、2月29日(木)変更になりました。29日に予定されていた6年生の保護者会は中止となりますので、ご承知おきください。
- 12月の学校公開・展覧会の受付は、保護者の方はQRコードでの入力となりました。名札が保護者証明となりますので、忘れずにお持ちください。それ以外の方は、記名となります。

## 12月の行事予定

| 日     | 曜日 | 内 容               |
|-------|----|-------------------|
| 1     | 金  | 4時間授業 縦割り活動 個人面談④ |
| 2     | 土  |                   |
| 3     | 日  |                   |
| 4     | 月  | 4時間授業 個人面談⑤       |
| 5     | 火  | 全校朝会              |
| 6     | 水  | 4時間授業             |
| 7     | 木  | 委員会活動⑧（1～4年5時間授業） |
| 8     | 金  | 展覧会①              |
| 9     | 土  | 土曜公開日 展覧会②        |
| 10    | 日  |                   |
| 11    | 月  | ユニセフ募金            |
| 12    | 火  | 安全指導 避難訓練 ユニセフ募金  |
| 13    | 水  |                   |
| 14    | 木  | クラブ活動⑦            |
| 15    | 金  | 時間走月間終 縦割り活動      |
| 16    | 土  |                   |
| 17    | 日  |                   |
| 18    | 月  | 5時間授業             |
| 19    | 火  | 5時間授業 5年社会科見学     |
| 20    | 水  |                   |
| 21    | 木  | 5時間授業             |
| 22    | 金  | 5時間授業             |
| 23    | 土  |                   |
| 24    | 日  |                   |
| 25    | 月  | 2学期終業式 4時間授業      |
| 26    | 火  | 冬季休業日始            |
| 27    | 水  |                   |
| 28    | 木  |                   |
| 29    | 金  | 学校閉庁日             |
| 30    | 土  | 学校閉庁日             |
| 31    | 日  | 学校閉庁日             |
| 1/1～3 |    | 学校閉庁日             |
| 1/9   | 火  | 始業式               |

## 12月の生活目標

### 「掃除の仕方を見直しましょう」

学校の中には、係、委員会、給食当番、掃除など子供たちが分担して行う仕事があります。その中でも掃除は、「与えられている役割だから仕方なくやっている」という子が一番多い仕事かもしれません。しかし、普段の掃除の中にも工夫の余地はあります。ほうき一つとっても、「どこから始めてどこでごみを集めるのか。」「4人が同じような動線で掃くのか、場所を分担するのか。」など自分たちで考えて工夫できることはあるはずです。自分たちでよりよく掃除をしようとすることで、掃除の意義が生まれ、すすんで掃除に向かう気持ちが芽生えるのではないのでしょうか。今月は子供たちと一緒に掃除の仕方を見直していきたいと思います。

生活指導主任 石井 祐

### 展覧会について

12月8日（金）、9日（土）に、展覧会を行います。前回は3年前、コロナ禍の下、行われました。その時は活動に制限があり、学年で一斉に共同制作をすることもできず、内容が縮小版とならざるを得ませんでした。今年はそんな制限もなく、皆思い思いに活動し、仲間とともに作る楽しさを感じながら作品を制作してきました。

展覧会のテーマは「大西ビッグバン!」。コロナ禍を抜け、自由に作りたい気持ちを大爆発させて生まれた作品たちをぜひご覧ください！

また、今年度は、高学年による「展覧会ガイド」や、平面の作品解説をAR表示で見ることができるアプリの活用（一部学年のみ）など、前回の展覧会には無かった試みもあります。

9日（土）の午後も体育館は開放していますので、お子さんと一緒にもう一度来校し、作品について会話したり、お気に入りの作品を見付け合ったりなどをするのもおすすめです。展覧会が、家族や友達とのよき交流が生まれる機会となれば幸いです。

図画工作専科 根岸 彩音